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令和 2 年度 第 8 回 北区自治協議会 議事概要 

日 時 令和 2 年 11 月 26 日(木)午後 1 時 30 分から

会 場 豊栄地区公民館 2 階 大講堂

出席者 委員 

    神田征男委員、神田恭之委員、赤間委員、松田委員、五十嵐委員、本間藤雄委員、 

阿部勝幸委員、原委員、山賀委員、清水委員、樺山委員、工藤委員、 

黒川委員、小池委員、小林委員、澤委員、鶴巻委員、平松委員、藤沢委員、 

皆川委員、村山委員、渡邉委員、本田委員、阿部美恵子委員、梅津委員、 

佐久間委員、本間久文委員、 

    計 27 人 

    (欠席：菅原委員、相馬委員、中嶋委員)

会長が必要と認めたもの 

倉島政勝さん

事務局 

        ［北区役所関係］ 

区長、区民生活課長、健康福祉課長、産業振興課長、建設課長、北出張所長、

北区農業委員会事務局長、消防局北消防署長、北区教育支援センター所長、 

豊栄地区公民館長、地域総務課長補佐 2 人、地域総務課員 4 人 

傍聴者 2 人 

内 容 

1 開会 

2 報告事項 

(1) 第 1 回推薦会議について 

松田会長

 次第 2「報告事項」の「第 1 回推薦会議について」、座長の山賀委員から報告をお願いし

ます。 

山賀委員 

 資料 1－1 をご覧ください。私どもの任期は今年で終わり、令和 3 年度から新たな任期と
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なります。自治協議会委員につきましては、任期は 2年で、任期ごとに新たに選出すること

になっています。また、候補者はこの自治協議会で決定し、市長が委嘱することになってい

ます。候補者の選定につきましては今の推薦会議で行うとなっております。 

 1 ページをご覧ください。左側に会議概要、右に北区自治協議会委員団体構成等について

の案についての説明です。推薦会議は昨年 5 月に選任された 10 名で、11 月 5 日に第 1 回の

会議を行いました。その会議の中で互選により座長として私山賀が、副座長として鶴巻ヨシ

子委員が選出されました。その会議の結果を申し上げます。自治協議会の構成人員、1 号議

員、2 号委員、3 号委員とありますが、こちらの委員数や、依頼先、公募の仕方について検

討しました。3 番目に、第 7 期構成団体とあります。これが現在の構成する団体で、1 番か

ら 10 番は第 1 号委員といいまして、各地区のコミュニティ協議会から推薦していただいた

委員です。11 番から 24 番までは 2 号委員といいまして、公共的団体等から推薦いただいた

委員です。25 番以降は公募あるいは区長が必要と認める方ということで、3号委員となって

います。さらに、現在のお名前、今後、再任ができるかどうかを参考に載せています。まず、

1 号委員につきましては、私ども推薦会議では特に依存はありません。11 番から 24 番の公

共的団体ですが、左のページの(3) 第 8 期委員改選にかかる検討についての①に書いてある

ように、第 7 期に、70％の委員が新規委員となったことや、現在の区ビジョンまちづくり計

画が第 8 期委員の任期と同じ令和 4年度までは、現行の計画であることなどを鑑み、特に変

える要素はないということで、来期も同じ公共団体等からご推薦いただきたいという意見で

す。公募委員についても、現在と同じ二人でいいということで、特に意見はありませんでし

た。公募委員の選定方法については資料 1－3 のとおりなっています。公募委員に提出いた

だく課題文は、第 7 期同様１テーマに絞り、「北区への私の思い、やりたいこと」が書きや

すいという意見がありこれになりました。1 号委員、2 号委員の方はそれぞれの推薦団体か

ら、公募とあわせて、来年 1 月か 2月に第 2回の推薦会議を開催し、決めていきたいと考え

ています。 

松田会長

 今ほどの説明に関してご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 ないようですので、報告のとおり進めさせていただきたいと思います。 

(2)令和 3 年度北区「特色ある区づくり予算事業」の提案状況について(経過報告) 

松田会長

次に、令和 2 年度北区特色ある区づくり予算事業の検討経過について、区長から報告をお
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願いします。 

区 長 

 報告資料 2 をご覧ください。令和 3 年度北区「特色ある区づくり予算事業」の提案状況に

ついて(経過報告)です。前回の自治協議会で課ごとの提案状況について報告しました。今回

は区ビジョンまちづく計画の中でうたわれている目指す区の姿による分類となっています。

上段の区企画事業は次回 12 月の自治協議会で事業ごとの詳細な事業計画書(案)を提出し、

各課より説明させていただきます。全体予算額は自治協議会提案事業と合わせて 2,900 万円

です。事業ごとの予算の割り振りは、現在、事務局で調整中です。自治協議会提案事業につ

いて、各部会で８月から検討していただいた結果を踏まえ、記載のとおり三つの事業を実施

する案となっています。この後、各部会長にご説明いただきます。 

五十嵐委員

 地域づくり部会では、委員が積極的に携われる事業として防災をテーマとした「目指せ防

災力向上！」事業を行うこととしました。いつ起こるか分からない地震や津波、洪水などの

災害から命を守るための防災における正しい知識を取得し、日ごろから災害に備えることが

必要です。地域住民の防災力向上のために防災の基礎知識やコロナ禍における避難について

学ぶ講座やイベントを企画、実施します。また、幅広い世代に関心を持ってもらうような工

夫を施し、地域全体の防災意識の向上を目指すこととしました。 

清水委員

 福祉教育部会では、これまでに実施していなく、行政主導ではなく委員自らが動ける事業

ということで、菅原委員提案の、「『助け合い』っていいね」と、梅津委員提案の「みんなで

子育て学ぼうよ」を合わせた内容の事業としました。名称を、子どもに分かりやすく応募し

やすいように、事業名は「『あったか言葉』っていいね」としました。子どもにかけたい、

子どもがかけられたい思いやりのある言葉などを募集し、LINE や区役所だより、公共施設

への掲示など、さまざまな方法で発信、啓発していきたいと思っています。子育て中の保護

者に子育てに大事なことを自ら考えてもらう機会を設けて、すべての人に向けて発信するこ

とで、これからの未来を担う子どもたちの育成環境の改善をするとともに、子育て応援の気

運醸成を図りたいと思います。 
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阿部(美)委員

 自然文化部会は、今まで福島潟にこだわってきましたが、来年は潟や桜など、地域の自然

の魅力を発信したいと思います。潟については、福島潟だけではなく、十二潟、内沼潟、ひ

ょうたん池などのすべての魅力発信に取り組みます。現在、福島潟の魅力 PR 動画を作って

いますが、それも可能であれば続けて最後まで作りたいと思っています。桜などを含めた自

然の魅力を見つめ直して、パンフレットや写真入りカレンダーの製作など、区内外に魅力発

信したいと思っています。ラムサール条約登録に向けては引き続き啓発運動を、既存のパン

フレット等を利用していきたいということになりました。 

松田会長

 皆さんからのご質問、ご意見を受けたいと思います。ないようですのでこの内容について

は終わります。 

(3)北区役所新庁舎整備事業について 

松田会長

 次に、次第(3)「北区役所新庁舎整備事業について」、区長から説明をお願いします。 

区 長 

 報告資料 3 をご覧ください。北区役所の新庁舎の整備事業ですが、順調に進んでおります。

この会場に来る階段の踊り場からちょうど建物の全景が見られる状況となっております。ス

ケジュールを見てください。令和 2 年 11 月竣工の予定です。予定どおり 2 月 1 日北区役所、

豊栄地区公民館オープンとなっております。3 月 25 日の第 12 回の自治協議会から新庁舎大

講堂で開催する予定になっています。 

 本日、机上に配付させていただきました北区新庁舎内覧会のご案内をご覧ください。庁舎

が 2 月１日にオープンするわけですが、その前に 1月 13 日(水)午後 4 時 30 分から自治協議

会委員向けの内覧会を予定しています。事務室が入る前の建物を見たいというご希望の方は、

お申し込みください。ただ、時期的に寒く、遅い時間です。3 月の自治協議会は新庁舎での

開催になりますので、そのときに中を見ていただくということもできます。 

松田会長

 今ほど説明いただきましたが、ご質問等がありましたらお願いします。 
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本間(久)委員 

 2 月 1 日から区役所と豊栄地区公民館が利用開始となります。豊栄地区公民館は 1 月いっ

ぱいで使用停止なのか、あるいは一部利用する形になるのでしょうか。 

豊栄地区公民館長 

 1 月いっぱい、こちらの建物を使っていただいて、メインの活動については 2 月 1 日から

北区役所新庁舎 3 階に移ります。ただし、その庁舎の中に陶芸窯を移動することができない

ので、この建物の１階の工作室のみ残すことになります。それ以外の活動、講座等について

は新しい建物で実施します。 

皆川委員 

 オープンが 2 月 1日ということなのですけれども、北区の場合、雪がすごいと思います。

私も会社で北区の除雪を請け負っており、去年は少雪でしたが、3 年前に 80 センチ以上積

もったことがありました。そのとき建設課の職員は大変ご苦労されました。皆さん、疲れ切

った表情をしていましたが、ちょうど雪が多い時期、30 日から 2 月 1 日の間、除雪と引っ

越しの対応。もし大雪が降った場合、職員に多大な負担が掛かるのではないかと思いますが、

その辺の対応方法を何か考えているようであれば教えていただきたいと思います。 

建設課 

 除雪の時期と引っ越しの時期が一緒になるので大変ではないかというご心配、大変ありが

とうございます。除雪については、当然、安心安全、通学路、通勤の道の確保を優先にして

いきたいと思っています。4 班体制で除雪にあたっておりますので、当日、除雪を担当する

班と引っ越しをする班ということでしっかりと分けて、事務の支障にならないように、除雪

にも影響を与えないような体制を整えていますので、ご心配のないようにしたいと思ってお

ります。 

区 長 

 ありがとうございます。冬の時期の引っ越しということで、皆さんご心配されていると思

います。1 月の最後の金曜日まで今の庁舎で業務をやった後の引っ越しということになりま

すが、計画的に準備をして、皆様のご迷惑にならないように、2 月 1 日オープンしたいと思

っておりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。 
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五十嵐委員 

 社会福祉協議会も移転になりますか。今のさわやかセンターの体制はどのようになるので

しょうか。 

区 長 

 社会福祉協議会につきましては、3 月 1 日から新庁舎の 1 階に入ります。老人福祉センタ

ーと健康センターについては、現在の建物の入ったところに事務室があります。そこが建物

の指定管理者の事務室としてそのまま継続していきます。さわやかセンターは社会福祉協議

会が指定管理者として委託を受けていますので、建物管理の職員はそのまま残ります。 

山賀委員 

 2 月 1 日のオープン日にセレモニーなどを考えているのかどうか。また、内覧会もそうで

すが、できるだけ市民へ分かるように広報していただけるとありがたいと思っています。 

区 長 

 先に広報ですが、夏に各地区を回らせていただいたときに、少し広報が足りないのではな

いかというご意見をいただいた地域もありましたので、今後も新しい区役所のオープン、使

い方について分かりやすい広報を努めていきたいと思っています。 

 2 月 1 日は、オープニングセレモニーを、業務が始まる前の段階でやりたいと思っていま

す。詳細が決まりましたら皆様にもご案内させていただきます。 

松田会長

 今回の内覧会は自治協議会委員対象なのでしょうか。 

区 長 

 内覧会は、自治協議会委員を対象とした内覧会と考えております。 

 なにぶん、事務室的にコンパクトな造りになっておりますので、三密を避けるということ

を考えると、一般の方が大勢来るかどうか分かりませんが、少し難しいと思います。しかし、

見たい方がいるのであれば、少し検討させてください。 

村山委員 

 この内覧会以外に、暖かくなってからでもいいと思うのですが、例えば各地域の方々限定
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で新庁舎を見てもらう計画はないでしょうか。地域によっては遠いので、特にお年寄りなど

はここまで来るのが大変だと思います。新型コロナウイルス感染症の関係もありますが、そ

ういう形で、各地区ごとに、今日は松浜地区の人たちに見てもらおうというイベントの仕方

は考えていますか。 

区 長 

 素晴らしい提案ありがとうございます。少し検討させていただきたいと思います。決まり

ましたら、皆様にご案内させていただきたいと思います。 

 本間(久)委員 

 先の話ですが、令和 4 年度に解体工事が始まると、公民館前の駐車場が使えなくなる形に

なりますか。 

長谷川地域総務課長補佐

公民館の解体工事に入りますので、表のほうの駐車場は使えなくなりますが、文化会館の

駐車場を使っていただく形でご案内させていただきたいと思います。 

今、入口について詳細に詰めていませんが、文化会館の脇の通路のところから車を入れる

格好にしたいと思います。 

松田会長

 ほかにいかがでしょうか。ないようであれば終わります。 

(4)部会の会議概要について 

五十嵐委員 

 地域部会から報告を申し上げます。 

 4 点ほどありますが、1 点目は令和 3 年度自治協議会提案事業についてです。「北区みんな

で見守り隊」については、令和 3 年度区企画事業「地域防犯魅力向上事業」と類似している

部分があるため、事業内容について事務局より説明をしました。主な意見は記載のとおりで

す。11 月上旬に書面にて意見聴取をして、今後の部会で決定することとしました。 

 2、新潟市の都市計画マスタープランの改定についてですが､プラン(案)の説明を受けまし

た。時間の関係もあり、後日、ファックスにて意見を聴取することとし、引き続き、部会の

中で協議することとしました。 
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 3、令和 2 年度自治協議会提案事業の北区交通マップの作成についてですが、前回の部会

に引き続き、地図の作製時の留意点等を検討しました。主な意見は記載のとおりです。あく

までも交通マップであるために、バス停など交通関係の情報が目立つように掲載した方がよ

いなどのご意見がありましたので、検討しました。 

 その他、区バス及びおらってのバスの乗り方のチラシを作成し、それぞれの沿線の自治会

に配付することとしました。本日机上配付しておりますので、見ていただければと思います。

未来に向けたバス・タクシーの利用者支援事業については、記載のとおりです。 

清水委員

 福祉教育部会から報告いたします。 

 上段は先ほど説明したので、省略します。概要の一番最後の６行目から、令和 2 年度自治

協議会提案事業の福祉教育だよりについて報告します。中身については 16 ページ組んだ資

料に基づいて検討しました。ページ順を読みやすいように配置を変える。タイトルを次回ま

でに各自考えてきてもらう。コロナのページは防災を除き人権的なことにしぼる。細かいレ

イアウトは印刷業者に任せるなどの意見がありました。 

阿部(美)委員 

 自然文化部会です。自然文化部会は福島潟 PR 動画の製作状況、記事の掲載実績について

報告がありました。資料に書いてあるとおりです。新潟日報に出たので、皆さんご覧になっ

ているかと思います。市報にいがたもご覧いただいたと思っています。11 月 3 日に福島潟

マルシェがあり、そこに自然文化部会でブースを出展しました。ブースではラムサール条約

登録啓発パネルやチラシ等を配布したほか、私どもが前日に作成した缶バッジ 120 個を全て

配ることができました。驚いたのは、来場者にお子さん連れの方が多かったのは驚きました。

令和 3 年度の自治協議会提案事業については先ほど説明したとおりです。 

松田会長

 今ほどの説明、報告についてご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 ないようでありますので、次に移ります。 

3 その他 

 産業振興課長 

 本日配付の資料の中で、ミニ門松セット販売のご案内という資料をご覧ください。恒例の
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CB 南浜カンパニーが作成したミニ門松セットということで、会場の入口に実物が飾ってあ

ります。昨年に比べセット内容のバリエーションの幅が広がって、1,500 円から 8,000 円と

いう、こちらの表の記載のとおりとなっています。詳細についてはチラシの写真をご覧くだ

さい。ご希望の方は、このチラシの下が申込書を記載していただき、南浜連絡所内のまちづ

くりセンターにお申し込みください。 

 もう 1 点が、「令和 3 年北区元旦歩こう会」のチラシになります。例年同様に、元旦歩こ

う会を来年 1 月 1 日に開催予定です。ただ、例年と違うのは、新型コロナウイルスの感染予

防を徹底したうえで行うということで、参加人数を 300 名に限定し、事前申し込み制としま

した。また、コースを 1 コースに限定し、のんびりコース 3.8 キロのみとなります。 

事務局 

 本日、机上配付の資料で、北区自治協議会第 7 期を振り返ってという用紙ですが、2 年に

一度、任期ごとに各区の自治協議会の活動や課題をまとめた報告集を作成する際の参考とす

るため、ご意見やご感想を募るものです。第 7 期の自治協議会の活動を振り返り、全体会と

部会に分けて、その成果と課題、ご感想を記載いただき、来月の自治協議会までに地域総務

課までご提出ください。なお、今後発行される北区自治協議会だよりの参考にもさせていた

だきたいと思いますので。よろしくお願いいたします。 

松田会長

 それでは、委員の皆さんから何かございますか。 

 なければ、予定された議題及び連絡は以上であります。事務局に進行を戻します。 


